



Schweizerischer Modellflugverband  
Fédération Suisse d'Aéromodélisme  
Federazione Svizzera di Aeromodellismo

## Bericht

Anlass und Datum: **Gründung European Model Flying Union EMFU**  
Am Sitz des ÖAeC in Wien, Prinz Eugen Str. 12

Berichtersteller / Datum: Peter Germann / 12.02.2017

An: Vorstand SMV  
Markus Dormann, Leiter AG Drohnen SMV  
René Meier, Programm Manager EAS  
Yves Burkhardt, AeCS

Teilnehmer CH: Peter Germann

Die auf Initiative vom Frank Tofahrn (DAeC) konzipierte EMFU wurde am 11. Februar 2017 am Sitz des ÖAeC in Wien informell gegründet. Die EMFU ist eine unabhängige, nicht-profitorientierte Union nationaler und internationaler Modellflugorganisationen. Zweck der Union ist es, ihre Mitglieder auf europäischer Ebene bei der Wahrung ihrer Interessen, in Bezug auf die regulatorische Gesetzgebung, nicht aber betreffend sportliche Regeln, zu unterstützen. Sie wird ehrenamtlich geführt und finanziert sich aus Beiträgen der Mitglieder.

An der Versammlung vom 11.2.2017 wurden die Grundzüge der Statuten sowie Modelle zur Finanzierung erarbeitet und, vorbehaltlich der Zustimmung an der ersten Generalversammlung, festgelegt. Alle anwesenden Vertreter erklärten die Bereitschaft ihrer Organisation zum Beitritt zu den vorgesehenen Konditionen, wobei fallweise vorgängig ein entsprechender Beschluss von Führungsgremien vorbehalten bleibt. Der Jahresbeitrag des SMV, er ist von der Anzahl der Mitglieder abhängig, wird sich auf ca. 2'800.- € belaufen. Der SMV hat sich, gemäß Vorstandsbeschluss, um den Beitritt beworben und gleichzeitig Markus Dormann für die Position eines Beisitzers im Vorstand der EMFU nominiert. Sitz der Gesellschaft wird Wien sein.

### Weiteres Vorgehen

Nach der juristischen Gründung wird im Frühjahr 2017 eine erste, konstituierende Generalversammlung zur Besetzung der Vorstandsfunktionen und zur Festlegung des ersten Tätigkeitsprogrammes einberufen.

Im Zusammenhang mit der aktuellen Problematik der geplanten „Drohnenregulierung“ der EASA, diese ist der eigentliche Grund für die Gründung der EMFU, hat Gastreferent David Roberts den Aufbau und die Funktionsweise der EAS erläutert:

### Europe Air Sport EAS, David Roberts, Präsident:

Die EAS ist eine unabhängige, private Organisation von 22 nationalen Aeroclubs und von 8 Spartenorganisationen der allgemeinen Luftfahrt mit Sitz in den Niederlanden. Zweck der EAS ist es, ihre Mitglieder auf europäischer Ebene bei der Wahrung ihrer Interessen in Bezug auf die regulatorische Gesetzgebung, nicht aber betreffend sportliche Regeln, zu unterstützen. Programm Manager der EAS ist René Meier, AeCS. Die EAS ist von der EASA als Konsultationspartner zu Themen der Regulierung aller Sparten der zivilen und allgemeinen Luftfahrt „General Aviation“ anerkannt und als solcher in verschiedenen EU Gremien seit mehr als 12 Jahren aktiv. Modellflug-Vertreter der EAS in der EASA „Drohnen Expert Group“ ist Dave Phipps, Generalsekretär des englischen Modellflug-Dachverbandes BMFU.

Die Anwesenden wünschen, dass sich die EMFU als Spartenverband der EAS anschließen soll. Ein entsprechender Antrag zHd. der ersten Generalversammlung wird vorbereitet.

Anwesend waren:

Frank Tofahrn	DAeC	GER	Initiant
Roland Dunger	Vizepräsident ÖAeC	AUT	
Bernhard Rögner	ÖAeC	AUT	
Wolfgang Semler	ÖAeC	AUT	
Ralf Bäumer		GER	
Gerhard Woebeking	DMFV	GER	
Alfred Sattmann	ÖMFV	GER	
Asle Sudbo		NOR	
Bengt-Olof Samuelsson		SWE	
Richard Brandenhorst		NED	
Hans Krinje		NED	
Henry Hagert		FIN	
Troels Mikael Lund		DEN	
Rob Buckley	BMFU	UK	
Dave Phipps	Gen. Secretary BMFU	UK	
Peter Germann	Präsident SMV	SUI	
David Roberts	Präsident EAS	UK	

-----